

SOCIOLOGÍA COMPRENSIVA

Surge a finales del siglo XIX, con su principal expositor Max Weber. Es una corriente que pretende solucionar los problemas generados por la revolución industrial, por medio de la cual se trata de explicar los sucesos y acontecimientos históricos, así como los comportamientos sociales, partiendo de la individualidad.

La sociología comprensiva, es la forma que adquiere la explicación del sentido de la acción social. Explicar es comprender, mediante la metodología de la imputación causal o de los tipos-ideales, las regularidades que determinan uno o varios comportamientos sociales. Es interpretar el sentido del actuar, explicándolo de modo intersubjetivo. Como tipos ideales que son, las acciones que identifica Weber no existen en la realidad, pero ayudan metodológicamente a explicar toda acción real posible. El propio Weber puso a prueba esta concepción a través del estudio histórico que llevó a cabo del surgimiento del espíritu o ethos del capitalismo (Farfán, 2009, p. 206).

La sociología comprensiva era, según Weber, la capacidad del individuo para dotar de sentido a su acción en el mundo, el sentido es la atribución personal que el ser humano le confiere a la vida y este se logra o se realiza al alejarse la autoridad.

Referencias:

Frafán, R. (2009). La sociología comprensiva como un capítulo de historia de la sociología. Sociológica. (México), 24 (70), 203 – 214. Recuperado de:
http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=50187-01732009000200008